
発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）ごみ減量化の
取り組みについて

①ここ数年のごみの量の推移について

②ごみ処理負担金の計算方法について

③環境美化推進員の活動と会議での意見、要望等について

④減量化に向けた、市の（現状での）取り組みについて

⑤ごみ収集業者からの事業提案について

⑥今後の市の取り組みについて

（２）市道等の未登
記案件のその後につ
いて

①現在の進捗状況について

②今後の処理計画について

（３）選挙の投票率
向上について

①直近の市議会議員選挙、県知事選挙、参議院選挙、衆議院選
挙の投票率について

②参議院選挙及び衆議院選挙の18歳～19歳の有権者数、投票者
数、投票率について

③直近４選挙における期日前投票の投票率について

④これまでの投票への啓発活動と投票率の分析について

⑤今後の投票率向上に向けた啓発等の取り組みについて

（４）まちづくり活
動への子どもの参加
について

①合志市童話発表大会の目的と各小学校での取り組み状況につ
いて

②大会参加者の意見等と感想(教育長）について

③まちづくり活動への展開は考えられないかということについ
て
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１番 齋藤正昭



（１）ゴミの減量化

①新清掃工場の負担金について

②家庭ゴミの推移と原因

③事業提案で採用され、毎月報告されているデータの分析はし
たのか

④個別収集化について

⑤資源ゴミの回収を増やしてほしいとの声が多いが、組合の課
長会議で話し合えないか

⑥事業系ゴミの推移と原因

⑦事業ゴミ収集業者への指導と研修が必要ではないのか

⑧平成23年に作成した市ゴミ減量計画は実行されたのか

（２）中学校の通級
学級設置について

①特別支援を受けている児童・生徒の過去５年間の推移

②不登校７月末の５年間の推移

③中学校の通級学級設置について、毎年県教育委員会に要望さ
れているが、現状はいかがか

④合志市は人口増加が今後も予測され、それに小中学生の増加
も伴うが、県のモデルとして中学校の通級学級設置を要求して
はいかがか

２番 来海恵子



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）種子法が廃止
されたことについて

①種子法とはどんな法律だったのか

②廃止されたことにより農家や、農研センター等への影響はな
いのか

（２）ＴＰＰ１１に
ついて

①進捗状況は

②農業への影響は

③日欧ＥＰＡと合わさった影響は

④農産物の輸出の状況は

（３）黒石原地区の
道路整備について

①黒石原地区の住宅開発の状況は

②分離新設校ができることにより、児童生徒の通学ヘの影響は

③現在住宅開発が進む黒石原であるが、すぐ近くで御代志地区
の大きな開発があると、ますます開発が進むのではないか

④黒石原の中心となる道路を先行的に整備しておく必要がある
のではないか

（１）請願について
平成27年6月議会において採択した「協力雇用主・ 入札参加資
格審査にて優遇制度導入を求める請願の扱い」は、その後どう
なっているのか。

（２）図書館につい
て

①指定管理団体である、こうし未来研究所とＮＰＯ法人ＢＩＢ
こうしは、どのように業務を分担しているのか。運営上の課題
はないか。

②図書館の基本活動について
・社会のニーズに応じた蔵書等の充実と、図書館資料による課
題解決の支援について。

・図書館員の資質向上と図書館間のネットワークを図り実施す
る発展的な図書館事業に関して、具体的な計画はあるか。

・市民の興味、関心を高めるために、図書館は何をなすべきと
考えるか。

・マンガミュージアムとの連携をどのように図るか。

・歴史資料館との連携について。

・まちづくりの拠点として図書館が果たすべき役割について。

上田欣也４番
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３番 松本龍一



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）防災について

①西日本豪雨災害（平成30年7月豪雨）について、同災害の全
容と本市が学ぶべきもの。

②本市の洪水浸水想定区域は堀川・塩浸川・上生川等にあるの
か。この度の西日本豪雨災害を受けて想定が変わったと聞く
が。

③今回バックウォーターが注目をされているが、本市において
はいかがか。熊本北合志警察署においても動きがあったと聞
く。

④急傾斜地崩壊危険区域への対応について。

⑤避難指示が住民に伝わらなかった。
（訓練の重要性）

⑥人はなぜ逃げ遅れるか。
・正常化バイアス（正常化の偏見）等について。

・高齢者の早期避難と地域の支え。

⑦合志市防災士連絡協議会設立総会の開催について。今後の会
の運営方法等。

（２）地域コミュニ
ティについて

福岡県筑紫野市御岳コミュニティを視察して。

（３）校区防犯協会
について

できる地区から実施する訳にはいかないのか。

（４）熱中症対策に
ついて

熱中症対策で、消防署との連携はできているのか。

（１）保健行政につ
いて

①合志市健康増進計画の中間報告を踏まえた今後の取り組み
は。

②特定健康診査受診率は減少傾向とあるが、その原因は。

③特定健康診査受診率向上のための具体的な取り組みは。

④特定健康診査受診率向上に向けた取り組みにおける菊池養生
園保健組合の役割と今後の活用は。

（２）教育行政につ
いて

①小中学校の教職員の超過勤務の実態について、改善されたの
か。

②小中学校建設進捗状況について。

（３）保育行政につ
いて

①待機児童数の現状は。

②小中学校建設に伴う新たな学童保育施設建設はいつ決定され
るのか。

(４）公共交通につい
て

合志庁舎と御代志地区を結ぶ東西線の実証実験はいつ行われる
のか。
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８月２９日（水）午前１０時～[発言順５、６番]

６番 神田公司

５番 青山隆幸



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）同和行政につ
いて

①部落差別の解消の推進に関する法律への市の見解と今後の計
画について。

②課題と問題点は。

③合志市の同和行政の改善を求める。

（２）通学路等の安
全対策について

①大阪北部地震の教訓から、危険なブロック塀等の撤去が課題
となっている。合志市の学校をはじめとする公共施設と通学路
における危険個所の実態調査の結果について。

②民間のブロック塀撤去とフェンス設置について補助制度を創
設し、早急に安全対策を講じるべきではないか。

（１）自治体戦略
２０４０構想におけ
る新たな自治体行政
について

スマート自治体について

（２）人権問題につ
いて

①インターネットの人権侵害について
（自治体モニタリング事業について）

②人権フェスティバルについて
（平成２９年３月。人権に関して功績を残された人たちの紹
介。格言などの展示について質問のその後。）

（４）教育問題につ
いて

①新設校の制服の検討について
（ＬＧＢＴに配慮したジェンダーレスの制服の取り組みについ
て）

②置き勉（置き勉強道具）について

（５）行財政改革に
ついて

①ネーミングライツについて
（平成２６年６月質問のその後）

②ふるさと納税について
（ふるさと納税のトレンドが返礼品主導型から、使途選択型
に。ものではなく、寄付者の悩みに応える返礼品について。）

松井美津子

（３）市民サービス
について

①ＬＧＢＴの職員研修について
（全職員が必ずしも、正確な知識を持ち偏見がないわけではな
い）

②窓口での申請や、発行書類についての性別欄について
 （総務省では、平成２６年１２月に性別欄を省略することは
可能であると通知）

③ＬＧＢＴの選挙時（期日前投票）の投票宣誓書の性別欄につ
いて

④「ＬＧＢＴフレンドリー宣言」について

８番

一般質問通告一覧表（平成３０年第３回定例会）

８月２９日（水）午後１時～[発言順７、８番]

７番 濱元幸一郎


